

市民による町のクリーン化運動

無料化環境美化・衛生思想の徹底

これからの清掃行政はどうする



ゴミ袋の無料化アンケートから

ゴミ一つないおらが町……市民一人ひとりの自覚で日本一きれいな南国市にしよう

ゴミ袋の無料化アンケートは、六百四十八人の市民から数多くの意見・提言があった。

行政にたずさわるものにとつては、その一つ一つは貴重な、重味のある意見である。

この、市民の汗のにおい、心の感触が明日の、いな今日からの行政に生き生きと反映されなければならない。

そこで、企画財政課と公害環境課の課長ら担当職員で、内容分析と今後の取り組みを話してもらつた。

▼・ゴミ袋の無料化に取り組んで一年になろうとしています。市长への手紙で寄せられた市民の生声をもとに、この一年を振り返つてもらいたい。

A・昨年の一月は狂乱の状態でした。(笑い) 市長の公約だが、なぜ今すぐ無料配付しないのか。と住民からおしゃりを受けてました。

B・市長の机の上にゴミを置かれたのは驚きました。河川にも不法投棄が絶えず、私たちが作業しているうちにゴミが投げ込まれ

てもらいたい。

A・昨年の一月は狂乱の状態でした。(笑い) 市長の公約だが、なぜ今すぐ無料配付しないのか。と住民からおしゃりを受けてました。

B・市長の机の上にゴミを置かれたのは驚きました。河川にも不法投棄が絶えず、私たちが作業しているうちにゴミが投げ込まれ

とった意味も大きいと思うな。

B・道の舗装から施設の設置まで十分定着していないところもある。五十年度は市民ぐるみの衛生思想、きれいな町づくりに取り組んでいきたいものだね。

F・ゴミ袋の無料化は、単にゴミ袋がタダになったということではなく、これを通して「私たちのまち」としての住民自治ができるかどうかにかかっていますね。

A・川がきれいになつたといふが住民のモラルの低さをゴミ袋無料化にすりかえたものだ」「無料でないと不法投棄する」というのは市民のモラルの欠陥だ。という意見もありました。

クリーン・パパ

G・ゴミ袋の中は空かん・ビン類が沢山入つていてね。焼却場で困っています。これは、行政がチエックするわけにいかず、市民の自覚しかない。無責任のようですが。

▼・いますぐ行政に生かすべき意

河川監視員や

モデル地区の指定も

に応えていけない。せめて灰にすれば、これから行政として広く企画すべきものもありましたが。

B・紙の値段も大分落ち着きました。三十三円が十八円四十五銭になりました。三十三円で「一千円」。それに、もう一度申請書のとりなおしをするなどして、不必要なものは遠慮するなかで、きれいな町づくりを

見や、このからの行政として広く企画すべきものもありましたが。(笑い) 地区で熱心に清掃と取り組んでくれている人も多いんです。

F・災い転じて福となす――といふのですが、「住民のモラル」「行政のおくれ」が提起され、大きな市民運動へと発展した。

D・それに清掃モデル地区を「カ所ぐらい指定します。清掃コンクールをやつたところがありましたね。大変面白いと思つてます。

E・五十年度は環境美化、衛生思想の高揚に全力投球していくなかで、市民とひざをつきあわせて話しあつていいきたい。そうしたなかで肥料袋などを使つても、町がきたなくなる心配がないという状態が熟してくれば、そのときには考えてみていいですね。

入れないで……燃えないゴミ

台所のゴミ……水を十分切って

★決められた収集の日の朝、午前8時までに指定の収集場所に出してください。

★ゴミ袋には、空ビン、空カンなど燃えないものやスプレーなど爆発の恐れのあるものは絶対に入れないでください。

けですが、当初は四千三百万円と急上昇して四千三百万円という金額になった。

んだ。

わせということで、市議会でも論議を呼んでいます。他の事業にまつて、それが狂乱価値で一枚十二円が三十三円に一千円でできんですね。

んだ。

F・市長が公約したときは千三百萬円でできんですね。それが狂乱価値で一枚十二円が三十三円という金額になつた。

A・そうなんです。他の事業にまつて、それが狂乱価値で一枚十二円が三十三円という金額になつた。

B・その後、九月の入札で一枚二十七円になりました。また、一万三千世帯のうち三千世帯は返上されましたが、それ以降は一枚十八円になりました。

C・それに四月からは一枚十八円一千円といつたところかな。

D・なんでも行政におんぶすべりませんがなければ年間約千九百万円ですむのですがね。

E・自分のゴミは自分で始末せよ。自分でも行政におんぶすべりませんが、自分のゴミは自分で始末せよ。

F・財政的にみても何千万円も貯め上げないという意見がありますね。

G・無料化は財政問題も含めて、住民自身にいろんな問題をなげかけたね。この時期にアンケートを

が

ミ・広報 10日・白瀬中尉の南極探險隊が南緯75度に達した(明44)